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老当益壮去宣讲老当益壮去宣讲

大家好大家好。。我叫曹荣恒我叫曹荣恒，，是石景山区政协是石景山区政协
的退休干部的退休干部。。我退休的时候我退休的时候，，就立下了个志就立下了个志
愿愿，，要要““退休不褪色退休不褪色，，思想不放松思想不放松。。服从党需服从党需
要要，，继续立新功继续立新功。”。”老同志退休了老同志退休了，，我认为最我认为最
主要的作用主要的作用，，就是向人们群众做好宣传就是向人们群众做好宣传，，向向
社会输送正能量社会输送正能量。。我宣讲的题目我宣讲的题目，，就是就是：《：《老老
当益壮去宣讲当益壮去宣讲》。》。

我今年我今年7272周岁了周岁了，，是区政协离退休干部是区政协离退休干部
党支部的书记党支部的书记。。好多同志都劝我好多同志都劝我，，干了几十干了几十
年的革命工作了年的革命工作了，，该歇歇了该歇歇了。。可我不这么认可我不这么认
为为，，我的体质弱了我的体质弱了，，可我的思想没有老可我的思想没有老，，我说我说
话能力没有减退话能力没有减退，，我要用说的话去为社会作我要用说的话去为社会作
贡献贡献。。20132013年年22月月，，区里成立了学习十八大区里成立了学习十八大
精神宣讲团精神宣讲团，，我是副团长我是副团长。。要想宣讲好党的要想宣讲好党的
方针政策方针政策，，讲好讲好““党在百姓心中党在百姓心中””的故事的故事，，宣宣
讲员自己就要在思想上不落伍讲员自己就要在思想上不落伍，，要多学习才要多学习才
成成。。退休后的十几年来退休后的十几年来，，我每天坚持读书看我每天坚持读书看
报报，，收看新闻和一些有深刻教育意义收看新闻和一些有深刻教育意义、、充满充满
正能量的电视节目正能量的电视节目。。退休后有的是时间了退休后有的是时间了，，
又没有了工作压力又没有了工作压力，，就应该用增强学习的兴就应该用增强学习的兴

趣和培养新的正当爱好趣和培养新的正当爱好，，来充实自己的晚年来充实自己的晚年
生活生活。。

十八大召开以后十八大召开以后，，我认真地学习十八大我认真地学习十八大
文件文件，，学习学习《《习近平总书记系列重要讲话读习近平总书记系列重要讲话读
本本》。》。我们区委党校让我给新任和在职科我们区委党校让我给新任和在职科、、
处级干部讲讲怎样当好一名领导干部处级干部讲讲怎样当好一名领导干部。。我我
自认为我的领导水平不值一提自认为我的领导水平不值一提，，我就用习近我就用习近
平总书记提出的平总书记提出的，“，“信念坚定信念坚定、、为民服务为民服务、、勤勤
政务实政务实、、敢于担当敢于担当、、清正廉洁清正廉洁””的五条标准的五条标准，，
加上我的个人理解进行讲述加上我的个人理解进行讲述，，大家说挺解渴大家说挺解渴
的的。。

有了这个基础有了这个基础，，我被市老干部局选为市我被市老干部局选为市
老干部局宣讲团的成员老干部局宣讲团的成员。。通过宣讲通过宣讲，，谈了我谈了我
对十八大文件的学习体会对十八大文件的学习体会。。

在学习宣讲党的十八大精神在学习宣讲党的十八大精神，，以以““我的我的
梦梦”“”“我们的中国梦我们的中国梦””为主题的宣讲活动中为主题的宣讲活动中，，
我们进军营我们进军营、、进机关进机关、、进社区进社区、、进学校去宣进学校去宣
讲讲。。在宣讲过程中在宣讲过程中，，我先后写了多篇的宣讲我先后写了多篇的宣讲
稿稿。。自己写自己写、、自己讲自己讲，，说的都是我的心里话说的都是我的心里话。。

今年今年66月份月份，，市老干部局培训处领导交市老干部局培训处领导交

给我一个任务给我一个任务，，让我以我们区红色短信创作让我以我们区红色短信创作
班为内容班为内容，，以以““银色宝库飘出红色短信银色宝库飘出红色短信””为题为题
写一篇宣讲稿写一篇宣讲稿，，在离退休老同志中在离退休老同志中，，宣传我宣传我
们区红色短信创作班的情况们区红色短信创作班的情况，，还有就是红色还有就是红色
短信创作班的副班长田宗豪同志的事迹短信创作班的副班长田宗豪同志的事迹。。
接受了任务接受了任务，，我深入采访了田宗豪等老同志我深入采访了田宗豪等老同志
同志后同志后，，用鲜活用鲜活、、感人的小故事感人的小故事，，讲出了红色讲出了红色
短信创作班和田老短信创作班和田老8888岁高龄还积极创作红岁高龄还积极创作红
色短信的事迹色短信的事迹。。我以这个讲稿参加了市老我以这个讲稿参加了市老
干部宣讲团干部宣讲团，，在全市部巡回宣讲了在全市部巡回宣讲了99场场，，取得取得
了非常好的宣传效果了非常好的宣传效果。。

有人问我有人问我，，老曹呀老曹呀，，这么大岁数了这么大岁数了，，这么这么
辛苦的到处宣讲辛苦的到处宣讲，，人家给钱吗人家给钱吗？？我听了我听了，，又又
好气又好笑好气又好笑，，就反问他就反问他：：我还需要靠宣讲挣我还需要靠宣讲挣
钱吗钱吗？？我觉得我觉得，，向社会传播正能量是我们老向社会传播正能量是我们老
同志的义务同志的义务，，怎么能跟金钱拉上关系呢怎么能跟金钱拉上关系呢。。我我
提出了一个倡议提出了一个倡议，，在区里办的在区里办的《《石景山报石景山报》》上上
登载区老干部宣讲团的通知登载区老干部宣讲团的通知。。对我们的宣对我们的宣
讲讲，，凡有需求的单位都可以来联系凡有需求的单位都可以来联系，，不搞迎不搞迎
来送往来送往，，我们义务宣讲我们义务宣讲。。

每次宣讲每次宣讲，，我都认真准备讲稿我都认真准备讲稿，，为增强为增强
宣讲效果宣讲效果，，每次都脱稿每次都脱稿，，从来不照着稿念从来不照着稿念。。
时间服从需要时间服从需要，，从几分钟从几分钟，，十几十几、、二十几分钟二十几分钟
到一到一、、两个小时的都有两个小时的都有。。有人说有人说，，我脑子好我脑子好
使使，，记忆力强记忆力强。。说实在的说实在的，，为搞好每次宣讲为搞好每次宣讲，，
我付出的时间和精力我付出的时间和精力，，只有我自己才知道只有我自己才知道，，
睡不着觉的时候睡不着觉的时候，，多着呢多着呢。。一切成绩的取一切成绩的取
得得，，都是与付出的心血和汗水成正比都是与付出的心血和汗水成正比。。这话这话
一点儿没错一点儿没错。。

我的退休生活是丰富多彩的我的退休生活是丰富多彩的，，我是认定我是认定
了了，，学无止境学无止境，，宣传党的路线宣传党的路线、、方针方针、、政策政策，，传传
播正能量也无止境播正能量也无止境。。作为一名退休干部作为一名退休干部、、一一
名最基层的党支部书记和一名宣讲员名最基层的党支部书记和一名宣讲员，，就应就应
该有一分热该有一分热、、发一分光发一分光，，不忘初心不忘初心，，继续前继续前
行行，，当好传播正能量当好传播正能量、、实现中华民族伟大复实现中华民族伟大复
兴中国梦的宣传员兴中国梦的宣传员。。

咱们的区委书记牛青山同志咱们的区委书记牛青山同志，，为老干部为老干部
作了一首诗作了一首诗，，写出了我的心里话写出了我的心里话。。我就用这我就用这
首诗结束我的宣讲首诗结束我的宣讲。“。“退休不退党退休不退党，，社会再发社会再发
光光。。老松显筋骨老松显筋骨，，搞好传带帮搞好传带帮”。”。

曹荣恒曹荣恒

情满社区夕阳红情满社区夕阳红
牛娜娜牛娜娜

大家好大家好，，我是来自石景山区八角街道的我是来自石景山区八角街道的
干部牛娜娜干部牛娜娜。。20162016年我们石景山区被列为年我们石景山区被列为
全国居家和社区养老服务改革试点区全国居家和社区养老服务改革试点区，，还被还被
列为北京市唯一的政策长期护理保险试点列为北京市唯一的政策长期护理保险试点
区区，，区委区政府为大力抓好这项工作以区委区政府为大力抓好这项工作以““建建
设居家为基础设居家为基础、、社区为依托社区为依托、、机构为补充的机构为补充的
多层次养老服务体系多层次养老服务体系”，”，截止到截止到20162016年底年底，，我我
区已经建成了区已经建成了 88 家街道养老照料中心和家街道养老照料中心和 1515
家社区养老服务驿站家社区养老服务驿站。。可以说可以说，，居家养老已居家养老已
经覆盖了全区的每个角落经覆盖了全区的每个角落。。就拿我们街道就拿我们街道
来说吧来说吧！！和谐的社区建设和谐的社区建设，，就是从居家养老就是从居家养老
开始的开始的，，不但要提倡孝敬老人不但要提倡孝敬老人，，还体现在对还体现在对
老年人无微不至的关怀上面老年人无微不至的关怀上面，，让社区里的每让社区里的每
一位老人一位老人，，都能感受到都能感受到““情满社区夕阳红情满社区夕阳红””的的
温暖温暖。。

在杨庄北社区有这样一对儿老夫妻在杨庄北社区有这样一对儿老夫妻，，男男
的叫段钰的叫段钰，，女的叫侯秀琴女的叫侯秀琴，，他们本来有个幸他们本来有个幸
福美满的家庭福美满的家庭。。可让他们没有想到可让他们没有想到的是的是，，儿儿
子因病不幸去世子因病不幸去世，，这让老两口的心情和生活这让老两口的心情和生活
一下就跌倒了谷底一下就跌倒了谷底，，白发人送黑发人白发人送黑发人，，悲伤悲伤
过度的段钰老人病倒后过度的段钰老人病倒后，，就再也不能正常走就再也不能正常走
路了路了。。不久不久，，老伴儿也住院做了胆囊炎手老伴儿也住院做了胆囊炎手
术术。。街道干部知道了这些情况后街道干部知道了这些情况后，，马上联系马上联系
两位老人所在的居委会主任到家中去慰问两位老人所在的居委会主任到家中去慰问，，
社区的计生专干根据国家政策为他们申请社区的计生专干根据国家政策为他们申请
计生特别扶助家庭计生特别扶助家庭，，两位老人每月每人能领两位老人每月每人能领
到到500500元的津贴补助元的津贴补助。。负责医疗方面的干部负责医疗方面的干部
还定期去家访还定期去家访，，随时了解他们的需求随时了解他们的需求，，精准精准

地进行服务和帮助地进行服务和帮助。。社区里社区里有什么活动有什么活动，，干干
部们都会热情地邀请两位老人参加部们都会热情地邀请两位老人参加，，就是为就是为
了舒缓他们的心情了舒缓他们的心情。。在侯秀琴老人入院手在侯秀琴老人入院手
术的时候术的时候，，社区通过街道的养老照料中心社区通过街道的养老照料中心，，
为段钰老人提供日常的生活照料服务为段钰老人提供日常的生活照料服务。。老老
伴儿出院后伴儿出院后，，社区又为他们申请了短期照料社区又为他们申请了短期照料
的免费体验活动的免费体验活动，，让老两口让老两口住进了养老照料住进了养老照料
中心中心。。当我再次见到他们时当我再次见到他们时，，问还有什么需问还有什么需
要帮助的要帮助的，，他们拉住我的手他们拉住我的手，，只是一个劲儿只是一个劲儿
地说地说：“：“谢谢谢谢，，谢谢谢谢。”。”我对他们说我对他们说：“：“不用谢不用谢，，
能让你们生活得好能让你们生活得好，，这是我们的工作这是我们的工作。”。”

我们八角路社区我们八角路社区，，专门成立了针对独居专门成立了针对独居
和失独和失独、、失能老年居民的服务失能老年居民的服务，，叫作叫作““福满耄福满耄
耋耋”。”。 就是把为老年人的服务就是把为老年人的服务，，做到对每个做到对每个
有需求的家庭零距离有需求的家庭零距离、、零遗漏零遗漏、、全覆盖全覆盖。。我我
们的这个做法们的这个做法，，在在20152015年年，，还被市人大常委还被市人大常委
会认定为会认定为““居家养老服务模式创新样本居家养老服务模式创新样本””
呢呢。。我认为我认为，，能做到让老年居民随时感到政能做到让老年居民随时感到政
府对大家的关怀府对大家的关怀，，那是需要用情感来支撑那是需要用情感来支撑
的的。。真的真的，，我们家家都有老人我们家家都有老人，，也都会有变也都会有变
老的时候老的时候，，我们要像对待自己家的老人那我们要像对待自己家的老人那
样样，，去关怀爱护社区里的每一位老年人去关怀爱护社区里的每一位老年人。。其其
实有的时候实有的时候，，就是一个问候的电话就是一个问候的电话，，一次上一次上
门的服务门的服务，，就能让那些老人们心里暖暖的就能让那些老人们心里暖暖的。。

有这么一对有这么一对8080多岁的老两多岁的老两口口，，由于身体由于身体
不好不好，，他们唯一的女儿又在国外工作他们唯一的女儿又在国外工作，，平日平日
里也没有人照料里也没有人照料，，连吃饭都成了问题连吃饭都成了问题。。街道街道
领导了解到这个情况后领导了解到这个情况后，，就通过社区联系上就通过社区联系上
养老服务驿站养老服务驿站，，每天中午给他们送饭每天中午给他们送饭，，解决解决
了老人的大难题了老人的大难题。。说到养老服务驿站说到养老服务驿站，，就不就不
能不说说我们八角北里社区的能不说说我们八角北里社区的，，那可是我们那可是我们
街道的第一家街道的第一家。。驿站的建立是按驿站的建立是按““老街坊老街坊””
工作品牌设计的工作品牌设计的，，就是要让居家养老服务工就是要让居家养老服务工
程既有党委政府的引领和扶持程既有党委政府的引领和扶持，，又能营造出又能营造出
老街坊老邻居互相关心的情怀老街坊老邻居互相关心的情怀，，让老人生活让老人生活
中不离老街坊中不离老街坊，，感情上不离老邻居感情上不离老邻居，，还不远还不远
离子女离子女，，在家门口的社区就能享受到贴心的在家门口的社区就能享受到贴心的
尊老敬老的服务了尊老敬老的服务了。。

去年去年，，八角北里的养老服务驿站一开八角北里的养老服务驿站一开
张张，，就有就有1010位老人陆续住了进来位老人陆续住了进来，，住在周边住在周边
的老年人的老年人，，也都可以到驿站的老年餐桌定也都可以到驿站的老年餐桌定
餐餐，，还能享受到送餐服务还能享受到送餐服务。。根据不同的年根据不同的年
龄龄，，还给予他们不同的补助还给予他们不同的补助。。我可以告诉大我可以告诉大
家家，，我们八角街道的老年营养餐我们八角街道的老年营养餐，，是全市所是全市所
有街道里最优惠最便宜的有街道里最优惠最便宜的。。如今如今，，在我们街在我们街
道所属的社区里道所属的社区里，，已经建起的八家养老服务已经建起的八家养老服务
驿站和一家养老照料中心驿站和一家养老照料中心，，就是为了满足社就是为了满足社
区内区内，，那些有特殊困难的老人们的各种生活那些有特殊困难的老人们的各种生活

需求需求。。
我们每个社区呀我们每个社区呀，，不仅服务老年居民的不仅服务老年居民的

看病看病、、吃饭问题吃饭问题，，而且还为那些老年朋友们而且还为那些老年朋友们
办起了老年模特队办起了老年模特队、、合唱队和书画班等多项合唱队和书画班等多项
文化活动文化活动，，为了丰富他们的生活为了丰富他们的生活，，我们区八我们区八
角街道还引进了角街道还引进了““相声茶园相声茶园””走进社区走进社区。。大大
家别看我年轻家别看我年轻，，但是通过工作让我更懂得了但是通过工作让我更懂得了
老年人的想法和生活老年人的想法和生活，，现在就连我的父母都现在就连我的父母都
夸奖我夸奖我，，长大了长大了，，懂事了懂事了。。我现在最大的心我现在最大的心
愿就是每天都能看到社区里老人们脸上灿愿就是每天都能看到社区里老人们脸上灿
烂的笑容和听到他们的欢声笑语烂的笑容和听到他们的欢声笑语。。我们社我们社
区工作者的最大心愿是要认真落实区委区区工作者的最大心愿是要认真落实区委区
政府的政府的““五老五老””工作目标工作目标，，真正做到让社区里真正做到让社区里
的老人的老人““老有所养老有所养、、老有所医老有所医、、老有所乐老有所乐、、老老
有所学有所学、、老有所为老有所为”，”，让全区的每一位老人都让全区的每一位老人都
能过上幸福美满的晚年生活能过上幸福美满的晚年生活。。

编者按：自2017年以来，我区组建了传承党的“红色基因”“坚持党建统领 建设两大生态”“投入新时代 拼搏谱新
篇”“治乱疏解建高端”四支区级百姓宣讲团，组建“老干部讲好故事”“人民好检察官”“石景山榜样”等宣讲分团。宣讲
团中既有党的十九大代表、基层优秀女公安干警，也有辛勤的环卫工人、在校中学生、拆迁一线工作人员，还有退休老
将军、社区普通居民等，宣讲员通过讲述自己的故事或身边人的故事，宣扬各行各业的典型人物和事迹，积极培育和践
行社会主义核心价值观。
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